

VIERNES 7 DE ABRIL DE 2017

INE

RENOVACIÓN DE TRES CONSEJEROS FORTALECE AL INE: CÓRDOVA VIANELLO

Lorenzo Córdova Vianello, consejero presidente del Instituto Nacional Electoral (INE), aseguró que con la integración de los tres nuevos consejeros el organismo llega fortalecido al actual proceso electoral en cuatro entidades del país, así como a la gran elección de 2018. Esta renovación parcial, dijo Córdova Vianello, en entrevista, permitirá al INE combinar “una buena dosis de calidad en el trabajo y de experiencia acumulada, con visiones frescas, que permitan romper la lógica en la que estamos inmersos”. (EXCÉLSIOR, PRIMERA, P. 6, REDACCIÓN)

EL CONSEJERO RIVERA VELÁZQUEZ NO OCULTA QUE FUE PROPUESTO AL CARGO POR EL PAN

Jaime Rivera Velázquez juró como consejero del Instituto Nacional Electoral (INE) el miércoles y no tiene reparos en señalar que fue “una carta” del PAN, pero advierte que, a diferencia de otros aspirantes: “Yo contaba con la confianza manifiesta de la fracción del PRD, quienes me dijeron ‘me parecen aceptable porque te conocemos’ y la tuve del PRI por las mismas razones”. Frente al reto de organizar las elecciones de 2018 y la posibilidad del triunfo de Morena, aseguró que el INE y toda democracia deben estar preparados para que gane cualquiera. (LA JORNADA, POLÍTICA, P. 15, CLAUDIA HERRERA BELTRÁN)

RÉPLICA/ ACLARA EL INE

Luego de lo publicado en la columna “Templo Mayor” de su edición del pasado 6 de abril, sobre un supuesto conflicto de interés del consejero del INE Jaime Rivera Velázquez, me permito aclarar lo siguiente: La empresa INDES se fundó en el año 2005, al año siguiente de la renuncia del ahora consejero al entonces IFE. El 30 de septiembre del 2014, al ser designado consejero del Instituto Electoral de Michoacán, el consejero Rivera Velázquez se separó de la dirección y de su participación en la empresa. El acta constitutiva de la empresa se modificó en esos términos y está notariada. Desde entonces y hasta la fecha, el consejero Rivera Velázquez no participa en los trabajos de la empresa ni recibe ni recibirá remuneración alguna, incluyendo posibles utilidades. Por tanto, el consejero Rivera Velázquez no ha incurrido en ninguna situación que pueda prefigurar un posible conflicto de interés. (REFORMA, OPINIÓN, P. 9, RUBÉN ÁLVAREZ MENDIOLA)

ELECCIONES 2017

ZAVALA COBIJA A ANAYA; PRI OFRECE SURTIR RECETAS

El candidato del PAN a gobernador de Coahuila, Guillermo Anaya, visitó Acuña, donde fue cobijado por Margarita Zavala, quien afirmó que en el estado por primera vez se logrará la alternancia. El abanderado se comprometió a construir un segundo puente internacional, el libramiento Morelos-Zaragoza, para hacer más competitiva esa frontera. En tanto, el candidato del PRI, Miguel Ángel Riquelme, garantizó en materia de salud: “Si la receta no puede ser surtida, el gobierno tendrá que pagarla”, y comprometió la construcción de dos hospitales: uno de especialidades oncológicas y otro para enfermedades cardiovasculares. Armando Guadiana, candidato de Morena, realizó un recorrido por la colonia San Miguel de Monclova, donde criticó a Guillermo Anaya y Miguel Riquelme por distraer a la ciudadanía con las denuncias entre unos y otros. El petista José Ángel Pérez difundió a través de

VIERNES 7 DE ABRIL DE 2017

redes sociales que Coahuila es uno de los estados con más deserción escolar, por lo que propuso transporte público gratuito para estudiantes. El candidato Javier Guerrero García participó en el Diálogo Sin Miedo con profesionistas y empresarios, a quienes aseguró que en su administración no habrá ningún tipo de pacto con los delincuentes. Por separado, se dio a conocer que alrededor de 50 priistas de Coahuila liderados por Agustín Castor Adame, exlegislador y exconsejero estatal del PRI, renunciaron al partido y de inmediato acudieron a la sede municipal del PAN para anunciar su apoyo a los candidatos del blanquiazul. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 22, HILDA FERNÁNDEZ Y FRANCISCO RODRÍGUEZ; REFORMA, NACIONAL, P. 9, ELENA SÁNCHEZ)

MORENA Y PRI SE ENFRENTAN POR SPOTS EN EL ESTADO DE MÉXICO

A cinco días de que arrancaron las campañas para la elección en el Estado de México, el PRI y Morena anunciaron que impugnarán mutuamente los spots publicitarios, pues acusan violaciones a la ley electoral. El líder nacional del PRI, Enrique Ochoa Reza, llamó "titiritero" al presidente nacional de Morena, Andrés Manuel López Obrador, porque según él, hace campaña por Delfina Gómez. Por separado, la secretaria general del PRI, Claudia Ruiz Massieu, y la presidenta del PRI mexiquense, Alejandra del Moral, anunciaron que este viernes el tricolor impugnará los spots de la aspirante morenista por "mal uso de las pautas de campaña", debido a la aparición de López Obrador y relegar a Delfina en su contenido. A su vez, Morena presentó una denuncia ante el Instituto Nacional Electoral contra el candidato del PRI, Alfredo del Mazo, por la utilización de material gráfico del gobierno estatal y federal en su campaña para la gubernatura. En tanto, el representante de Morena ante el Instituto Electoral del Estado de México, Ricardo Moreno, solicitó iniciar una investigación contra el expresidente Felipe Calderón por los tuits "misóginos" en los que comparó a Delfina Gómez con un animal. Por otra parte, el aspirante priista a la gubernatura mexiquense, Alfredo del Mazo, prometió a indígenas mazahuas más apoyos y programas sociales. Asimismo, la candidata panista, Josefina Vázquez Mota, visitó Nezahualcóyotl y, a través de un video, aseguró que en su recorrido por un mercado fue seguida por agentes de la Secretaría de Gobierno estatal. (EL UNIVERSAL, METRÓPOLI, P. 1, FRANCISCO RESÉNDIZ Y MISAEL ZAVALA; LA JORNADA, POLÍTICA, P. 15, FABIOLA MARTÍNEZ; REFORMA, NACIONAL, P. 8, SANDRA GARCÍA; ZEDRYK RAZIEL, HÉCTOR GUTIÉRREZ, ISABELLA GONZÁLEZ Y MAYOLO LÓPEZ)

PROMETE COTA SANEAR DÉFICIT FINANCIERO DE UNIVERSIDAD

A las afueras de la Universidad Autónoma de Nayarit, el candidato de la alianza PRI-PVEM-Nueva Alianza, Manuel Cota, se comprometió a rescatar y sanear las finanzas de esta casa de estudios, que arrastra un déficit de al menos 200 millones de pesos. Dijo que creará un fideicomiso para aportar recursos a becas de investigación superior, con una bolsa de 35 millones de pesos, y también contempla el incremento de la matrícula. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 22, RAÚL TORRES)

BLINDAN PROGRAMAS SOCIALES POR ELECCIONES

La delegada en Veracruz de la Secretaría de Desarrollo Social, Anilú Ingram Vallines, advirtió que será denunciado penalmente cualquier empleado, candidato o dirigente partidista que pretenda utilizar electoralmente los programas sociales. Explicó que la dependencia se ha blindado para evitar dichas acciones en los comicios donde se elegirán 212 alcaldes, por lo que se instalaron comités Preventivos de Blindaje Electoral, además de módulos de información en inmuebles oficiales. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 22, ÉDGAR ÁVILA)

VIERNES 7 DE ABRIL DE 2017

SALA SUPERIOR

TEPJF CONFIRMA MULTAS A MORENA Y GÓMEZ ÁLVAREZ POR ACTOS ANTICIPADOS DE CAMPAÑA

La Sala Superior del TEPJF confirmó por unanimidad la sentencia PES/3/2017 emitida por el TEEM por medio de la cual se impusieron sendas multas al partido Morena y a su precandidata al gobierno del Estado de México, Delfina Gómez Álvarez, por la realización de actos anticipados de campaña. (EL ECONOMISTA, URBES Y ESTADOS, P. 41, REDACCIÓN; LA CRÓNICA DE HOY, NACIONAL, P. 7, NOTIMEX; EL SOL DE MÉXICO, PORTADA Y NACIONAL, P. 9, ABIGAIL CRUZ; LA PRENSA, NACIONAL, P. 14, RUBÉN PÉREZ; CAPITAL MÉXICO, NACIONAL, P. 7, JORGE CHAPARRO Y CECILIA HERNÁNDEZ; DIARIO IMAGEN, NACIONAL, P. 13, REDACCIÓN; INTERNET: EL ECONOMISTA.COM, NOTIMEX; EL FINANCIERO.COM, MAGALI JUÁREZ; LA PRENSA.COM, RUBÉN PÉREZ; PROCESO.COM, REDACCIÓN; NOTISISTEMA.COM, REDACCIÓN; HOY ESTADO.COM, ISSAC RAMÍREZ; CAPITAL EDOMEX.COM, REDACCIÓN; CRÓNICA DEL PODER.COM, EXCÉLSIOR; MONITOR NACIONAL.COM, REDACCIÓN; RADIO: FORMATO 21, BLANCA LOLBEE, GRUPO RADIO CENTRO; ANTENA RADIO EXPRESS, PATRICIA BETAZA, IMER; IMAGEN INFORMATIVA, DAVID VICENTEÑO, GRUPO IMAGEN; IMAGEN INFORMATIVA, ESTEBAN ARCE, GRUPO IMAGEN; ENFOQUE VESPERTINO, ADRIANA PÉREZ CAÑEDO, NRM COMUNICACIONES; ENFOQUE FINANCIERO, ALICIA SALGADO, NRM COMUNICACIONES; NOTICIAS MVS, MANUEL LÓPEZ SAN MARTÍN, MVS COMUNICACIONES; MVS NOCTURNO, EZRA SHABOT, MVS COMUNICACIONES; JOSÉ CÁRDENAS INFORMA, JOSÉ CÁRDENAS, GRUPO FÓRMULA; ATANDO CABOS, DENISE MAERKER, GRUPO FÓRMULA; CONTRAPORTADA, CARLOS LORET DE MOLA, GRUPO FÓRMULA; TELEVISIÓN: TITULARES DE LA TARDE, CRISTAL MENDÍVIL, GRUPO IMAGEN; TITULARES DE LA TARDE, YAZMÍN JALIL, GRUPO IMAGEN; NOTICIERO MEXIQUENSE, GINA SERRANO, SISTEMA DE RADIO Y TELEVISIÓN MEXIQUENSE; NOTICIERO MEXIQUENSE, CARLOS GONZÁLEZ, SISTEMA DE RADIO Y TELEVISIÓN MEXIQUENSE)

LÓPEZ OBRADOR ACUSA AL TEPJF DE ESTAR SOMETIDO A “LA MAFIA DEL PODER”

El presidente nacional de Morena, Andrés Manuel López Obrador, acusó al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) de estar subordinado a la mafia del poder, luego de que éste ratificara la multa en contra de Morena y su candidata a la gubernatura del Estado de México, Delfina Gómez. De gira por Veracruz, aseveró que lo que intentan hacer los partidos Revolucionario Institucional y Acción Nacional es impedir que vaya al Estado de México a apoyar a su candidata; sin embargo, advirtió que no dejará de asistir y seguirá haciendo campaña a su favor. “Que no me impidan ir al Estado de México, voy a ir con la maestra Delfina. Yo no voy a entregar despena, que vaya el presidente Enrique Peña Nieto, pero que no vaya a entregar frijol con gorgojo”, concluyó. (DIARIO DE XALAPA.COM, DANYTZA FLORES; EL FINANCIERO, NACIONAL, P. 52, IVÁN SÁNCHEZ; INTERNET: FORMATO 7.COM, REDACCIÓN)

EXIGEN SANCIÓN CONTRA ALIANZA OPOSITORA EN NAYARIT

El Partido Revolucionario Institucional (PRI) solicitó al Instituto Estatal Electoral (IEE) de Nayarit que aplique medidas cautelares contra la alianza Juntos Por Ti —integrada por los partidos Acción Nacional, de la Revolución Democrática, del Trabajo y de la Revolución Socialista— porque instaló 10 anuncios espectaculares de su candidato a la gubernatura, Antonio Echevarría Domínguez, en las avenidas Insurgentes, Juan Escutia, Victoria y Prisciliano Sánchez del centro histórico de la capital. Juan Ibarra Guillén, secretario de Acción Electoral del PRI, consideró que los anuncios violan de manera grave el proceso electoral y advirtió que no tolerarán ninguna

VIERNES 7 DE ABRIL DE 2017

arbitrariedad. En tanto, la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación revocó el acuerdo IEEN-CLE-035/2017 que emitió el IEE el pasado 5 de marzo, con el cual canceló la posibilidad de que alcaldes, síndicos y regidores en funciones repitan en el mismo cargo. El IEE argumentó que la Constitución federal otorga a las entidades federativas la facultad de regular la elección consecutiva de los presidentes municipales, regidores y síndicos, quienes podrán ser reelectos para el siguiente periodo, siempre que la duración de su mandato no sea mayor de tres años". (LA JORNADA, ESTADOS, P. 28, MYRIAM NAVARRO)

NUEVA IZQUIERDA SOLICITA QUE EL TEPJF ORDENE AL PRD RENOVAR DIRIGENCIAS

Nueva Izquierda solicitó la intervención del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación para que ordene al Partido de la Revolución Democrática convocar al consejo nacional en el que se definirá la ruta para la renovación de las dirigencias nacional, estatales y municipales, en medio de acusaciones de otras expresiones sobre irregularidades cometidas para inflar el padrón de militantes. Érick Villanueva, coordinador nacional de Nueva Izquierda, sostuvo que de cinco millones de afiliados, al menos 50% pertenece a su expresión. Consideró que las elecciones internas, previstas para agosto, las debe organizar el Instituto Nacional Electoral, pero también está contra el tiempo, por el proceso electoral de 2018. (LA JORNADA, POLÍTICA, P. 16, ALMA E. MUÑOZ; EXCÉLSIOR, PRIMERA, P. 7, ANDREA MERAZ)

PES LLEVA AL TEPJF RECHAZO DE CANDIDATO

El Partido Encuentro Social (PES) llevó a instancias federales su inconformidad en contra de la anulación del registro de Daniel Sepúlveda como candidato a la gubernatura de Nayarit por el Instituto Estatal Electoral, por no comprobar su baja como ministro de culto. Berlín Rodríguez, representante jurídico del partido, refirió que la decisión de saltarse a las instancias estatales y escalar el caso a las federales se debe a la urgencia de que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación resuelva y no se dé ventaja a los aspirantes de los otros partidos. (OVACIONES, NACIONAL, P. 3, AIDA RAMÍREZ; INTERNET: REFORMA.COM, IRIS VELÁZQUEZ; NOTIMEX.GOB.MX, REDACCIÓN; 24 HORAS.COM, NOTIMEX; TERRA.COM, NOTIMEX; 20 MINUTOS.COM, NOTIMEX; REA NAYARIT.COM, NOTIMEX)

IEDF RECONOCE DEBATE SOBRE NUEVA GEOGRAFÍA PARA COMICIOS

El Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF) inició un foro a fin de diseñar los criterios normativos para la delimitación de circunscripciones en que serán divididas cada una de las 16 demarcaciones políticas para la elección de 60 concejales en 2018, de lo que dependen la certeza de la elección y la estrategia de las campañas electorales. Las propuestas de criterios serán entregadas a la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF), donde se diseñará la norma correspondiente, a partir de la cual el organismo comicial capitalino aplicará la delimitación de las circunscripciones. El consejero presidente, Mario Velázquez Miranda, consideró un reto para el IEDF elaborar la delimitación de las seis circunscripciones, las cuales tendrán cada una de las 16 demarcaciones políticas para la elección de concejales, debido al corto plazo que hay para el inicio del proceso electoral 2017-2018, el cual comenzará el 1 de septiembre próximo. En el foro participan investigadores de la Organización de los Estados Americanos, el Tec de Monterrey, el Instituto Tecnológico Autónoma y el Instituto Nacional de Antropología e Historia, así como funcionarios y representantes del Instituto Nacional Electoral, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación y la ALDF. (EL SOL DE MÉXICO, CIUDAD, P. 1 Y 6, SERGIO PEREZ-TREJO)

VIERNES 7 DE ABRIL DE 2017

ENTIDADES FEDERATIVAS

CHIAPAS

VELASCO SE REÚNE CON PEÑA NIETO

En un encuentro con el presidente Enrique Peña Nieto en Los Pinos, el gobernador Manuel Velasco gestionó mayores apoyos para Chiapas. Velasco comentó que el presidente de la República está siempre muy al pendiente de que a Chiapas lleguen mayores beneficios. Por esta razón, indicó, en esta ocasión se dio seguimiento a las diferentes gestiones realizadas en la reunión celebrada el pasado 22 de marzo y se acordó reforzar las inversiones y los apoyos. (EXCÉLSIOR, PRIMERA, P. 9, GUILLERMO GARCÍA)

CIUDAD DE MÉXICO

PRIISTAS DICEN QUE TAMBIÉN DEFENDERÁN LA CONSTITUCIÓN LOCA

Diputados del PRI en la Asamblea Constituyente se sumarán, aunque con matices, a la defensa de la Constitución de la Ciudad de México frente a las impugnaciones que han presentado diversos actores, principalmente el gobierno federal que ostenta el propio partido tricolor. César Camacho Quiroz, líder de la bancada en San Lázaro y quien también formó parte de la Asamblea Constituyente, dijo que no comparten la idea de solicitar a la Suprema Corte de Justicia de la Nación que los emplace como parte defensora, pero elaborarán recursos legales en calidad de terceros interesados para defender los contenidos de la Carta Magna. (EL UNIVERSAL, METRÓPOLI, P. 1 Y 2, GERARDO SUÁREZ)

ELEGIR CONCEJALES ELEVARÁ COSTO DE ELECCIÓN EN 2018

Mario Velázquez, consejero presidente del Instituto Electoral del Distrito Federal, aseguró que la creación de los concejales en las futuras alcaldías implicará un incremento en el costo de las elecciones de 2018 si se votan directamente, pero aclaró que también generarán mayor representación de la ciudadanía. Sin precisar montos, Velázquez dijo que el incremento se daría en la impresión de boletas, instalación de más urnas y en la logística de cómputo de votos, pues se harían nueve elecciones: seis de concejales, más la de diputados al Congreso, alcaldes y jefe de gobierno. (EL UNIVERSAL, METRÓPOLI, P. 2, GERARDO SUÁREZ)

NAYARIT

PRD EXHORTA AL GOBERNADOR DE NAYARIT A PEDIR LICENCIA

- El grupo parlamentario del PRD en la Cámara de Diputados impulsa un punto de acuerdo para exhortar al gobernador de Nayarit, Roberto Sandoval, a que pida licencia al cargo y permita facilitar las investigaciones sobre el exfiscal de Justicia del estado, Édgar Veytia, y se deslinden todas las responsabilidades del caso. A través del perredista Guadalupe Acosta Naranjo, se presentó el punto de acuerdo y que se prevé sea turnado a comisiones. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 8, ALEJANDRA CANCHOLA)

VIERNES 7 DE ABRIL DE 2017

INFORMACIÓN RELEVANTE

PEÑA NIETO SE REÚNE CON TINTORI EN LOS PINOS

En medio de la crisis interna en Venezuela, el presidente Enrique Peña Nieto recibió en privado en Los Pinos a Lilian Tintori, activista pro derechos humanos y esposa de Leopoldo López, líder opositor al gobierno de Nicolás Maduro. Peña Nieto dijo que en el encuentro que tuvo con Tintori hablaron sobre la situación en Venezuela y reiteró la posición de México tras la decisión del Tribunal Supremo de Justicia venezolano que afecta a la Asamblea Nacional de ese país. “Confiamos en que, mediante el acuerdo entre las partes, sean los venezolanos quienes restablezcan la normalidad democrática”, estableció el presidente Peña a través de Twitter. (EL UNIVERSAL, PORTADA Y NACIÓN, P. 1 Y 10, FRANCISCO RESÉNDIZ)

VIDEGARAY PIDE A EU RESPETAR LOS COMICIOS EN MÉXICO; SE DESCARTA PARA 2018

Luis Videgaray, titular de la Secretaría de Relaciones Exteriores, pidió al gobierno de Estados Unidos respeto al proceso electoral presidencial de México, en una reunión con el secretario de Seguridad Nacional, John Kelly, realizada en Washington. “Las decisiones electorales [del país] corresponden sólo a los mexicanos”, subrayó el canciller, quien además rechazó aspirar a la candidatura presidencial del PRI para 2018. En conferencia de prensa efectuada al término de una visita de trabajo a la capital estadounidense, Videgaray reconoció, por otra parte, el interés de la administración del presidente Enrique Peña Nieto en renegociar el Tratado de Libre Comercio de América del Norte este mismo año, pues conforme se acerque el calendario electoral la complejidad de cualquier negociación internacional se incrementa. En tanto, senadores y diputados criticaron la “intromisión” del secretario Kelly, quien dijo que “un presidente de izquierda no sería bueno para Estados Unidos ni para México”. (LA JORNADA, P. 1 Y 3, AGENCIAS, VÍCTOR BALLINAS, ANDREA BECERRIL, ENRIQUE MÉNDEZ Y ROBERTO GARDUÑO)

NO SOY ANTI-EU; HABRÁ RESPETO, PERO NO SUMISIÓN: LÓPEZ OBRADOR

El presidente nacional de Morena, Andrés Manuel López Obrador, respondió al secretario de Seguridad Nacional de Estados Unidos, John Kelly, que no es antiestadunidense, pero sí está en contra de gobiernos hegemónicos del cualquier país del mundo. “Nuestra relación con Estados Unidos será de amistad y cooperación, pero no de sometimiento. Somos un país libre y soberano”, dijo. De gira por Veracruz, donde se reunió con el sector empresarial, el líder partidista aseguró que las declaraciones de Kelly sobre que un presidente de izquierda en México no sería bueno para el país ni para EU, es “porque están preocupados”. (EL UNIVERSAL, PORTADA Y NACIÓN, P. 1 Y 12, MISAEL ZAVALA, PHENÉLOPE ALDAZ Y ALBERTO MORALES)

SENADO OFICIALIZA AL PT COMO TERCERA FUERZA; BARRALES DEFENDERÁ POSICIONES

El Pleno del Senado de la República oficializó que el PT aumentó su grupo parlamentario a 16 integrantes, a fin de que los órganos internos actúen en consecuencia, ya que están en análisis la presidencia del Instituto Belisario Domínguez, las presidencias de 14 comisiones ordinarias, dos especiales y las secretarías de 45 comisiones dictaminadoras. Además, este aumento permitirá que el PT crezca en 128% la subvención mensual que recibe del Senado, pues pasa de un ingreso mensual de dos millones 681 mil pesos por tener siete senadores, a seis millones 128 mil pesos mensuales por contar ahora con 16 integrantes; es decir, 49 millones 24 mil pesos en lo que resta del año, de los cuales, según los propios senadores consultados, la mitad va al presidente nacional del PT, Alberto

VIERNES 7 DE ABRIL DE 2017

Anaya; una cuarta parte al movimiento de Andrés Manuel López Obrador y sólo una cuarta parte se queda en el grupo. Por su parte, la presidenta nacional del PRD y senadora, Alejandra Barrales, aseguró que legalmente el perredismo es la tercera fuerza política del Senado, porque esa fue la voluntad de los electores del 2012, que fueron los que integraron esta Cámara y así lo van a defender, después de que Manuel Bartlett, coordinador de los senadores del PT, exigiera la entrega del poder político y los recursos económicos que le corresponden. (EXCÉLSIOR, PRIMERA, P. 1 Y 9, LETICIA ROBLES DE LA ROSA)

PESE A CRÍTICAS, AVALAN A MERODIO GÓMEZ EN EL INEGI

Por escasa mayoría y tras una ronda de 12 oradores de izquierda y panistas con descalificaciones a su elegibilidad e idoneidad, Paloma Merodio Gómez fue ratificada por el Pleno del Senado de la República como integrante de la Junta de Gobierno del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). El proceso de ratificación de Merodio Gómez, desde su entrada al Senado hasta ayer, levantó impugnaciones de legisladores, organizaciones de la sociedad civil y expertos, quienes pidieron que el Ejecutivo enviara otra propuesta, además de que señalaron su currículum como causa de divergencias entre quienes la rechazaban; entre ellos, Juan Carlos Romero Hicks y Armando Ríos Piter, quienes buscaron que el nombramiento saliera exitoso. Antes de la votación —64 votos a favor, 26 en contra y una abstención—, Luisa María Calderón reprochó el trato y el abuso por parte de los opositores al nombramiento de Merodio Gómez. En entrevista posterior, el coordinador del PRI, Emilio Gamboa Patrón, afirmó que quienes la descalificaron “en dos o tres años van a pedir perdón por lo que dijeron a una mujer que se merece el respeto de todos”. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 4, JUAN ARVIZU Y ALBERTO MORALES)

CORRAL MIENTE: SEGOB

La Secretaría de Gobernación (Segob) desmintió las cifras dadas a conocer por el gobernador de Chihuahua, Javier Corral, con las que en días pasados justificó un aumento en la inseguridad y actos violentos en esa entidad. A solicitud del diario El Universal, la Segob informó que para hacer frente a la inseguridad que se vive en Chihuahua por la presencia del crimen organizado, se han desplegado casi cuatro mil 800 elementos de fuerzas federales y no 150 como lo aseguró el gobierno del estado. La dependencia informó que en Chihuahua las fuerzas federales tienen un amplio despliegue dirigido a la implementación de acciones de prevención y combate a la inseguridad. (EL UNIVERSAL, PORTADA Y NACIÓN, P. 1 Y 6, ARIADNA GARCÍA)

URGE CAMBIO DE FONDO EN LA PGR: CERVANTES ANDRADE

Para Raúl Cervantes Andrade, cambiar al procurador General de la República como al director técnico de un equipo de fútbol “nunca va a cambiar en esencia la procuración, el sistema y la burocracia” en la justicia en México. Durante el foro “Las nuevas reglas del Sistema de Justicia Penal. ¿Más rápido... más justo?”, realizado por el diario El Universal, Cervantes Andrade aseguró: “Lo menos importante es el titular; debemos recordar a todos los que intervinieron y se comprometieron con el sistema [penal acusatorio que] eso es lo que se debe transformar. Si lo que queremos es vivir de la coyuntura y cambiar al procurador como al director técnico, nunca va a cambiar en esencia la procuración, el sistema y la burocracia en el mejor sentido”. Indicó que los procuradores no deben ser quienes deciden, en última instancia, contra quién se ejerce o no acción penal, por lo que es necesario redignificar la figura del Ministerio Público dotado de autonomía institucional, mediante su profesionalización para garantizar el adecuado funcionamiento del nuevo sistema penal. (EL UNIVERSAL, PORTADA Y NACIÓN, P. 1 Y 14, ESTEBAN ROMÁN Y DIANA LASTIRI)

VIERNES 7 DE ABRIL DE 2017

PGR DEFIENDE RESERVA EN EL CASO ODEBRECHT

La Procuraduría General de la República (PGR) consideró que el interés público no es razón suficiente para revelar las investigaciones sobre el caso Odebrecht. Gilberto Higuera Bernal, subprocurador de Control Regional, Procedimientos Penales y Amparo, subrayó que la ley reserva las indagatorias y establece que el esclarecimiento de los hechos constituye un interés superior. Reiteró que hasta junio próximo la Procuraduría de Brasil proporcionará información sobre el presunto caso de corrupción que tiene una vertiente en México, por un supuesto soborno de 10.5 millones de pesos a funcionarios de Petróleos Mexicanos. “Aquí estamos hablando de un mandato de ley que dice: ‘Tú, autoridad del Ministerio Público, jamás podrás revelar información de una investigación’, que es por cierto esa disposición de un absoluto interés público y que impacta en el derecho de las personas”, señaló. (REFORMA, NACIONAL, P. 2, ABEL BARAJAS)

SE PERfila EL EJÉRCITO MEXICANO COMO LÍDER EN SEGURIDAD EN AMÉRICA LATINA: EU

Las Fuerzas Armadas de México mantienen una alianza institucional estratégica con Estados Unidos y están perfilándose como líderes en temas de seguridad en América Latina, sostuvo la jefa del Comando Norte (Northcom), la general Lori Robinson. En su testimonio ante el Comité de Servicios Armados del Senado, la también jefa del Comando de Defensa Aeroespacial de Norteamérica (Norad, por sus siglas en inglés) elogió la cooperación con las secretarías: “Estamos viendo la evolución de las Fuerzas Armadas mexicanas, que de estar enfocadas en temas internos, ahora se ven más dispuestas y capaces de ofrecer liderazgo en seguridad en América Latina”. (LA JORNADA, POLÍTICA, P. 11, NOTIMEX)

IFT PIDE A LEGISLADORES OBJETIVIDAD EN AUDIENCIAS

El Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT) llamó a los legisladores a ejercer con responsabilidad, objetividad y transparencia la revisión y eventual modificación a los lineamientos de los derechos de las audiencias. En un comunicado firmado por los integrantes del Pleno del IFT, afirmó que se deben asegurar mecanismos para la protección y garantía efectiva de los derechos de las audiencias, en caso contrario, se apartaría de lo ordenado por la Constitución. “El IFT respeta la facultad del Congreso de la Unión para reformar la ley y adoptar, en su caso, un nuevo modelo de protección de derechos de las audiencias. Pero tratándose de derechos finalmente reconocidos en nuestro marco constitucional después de un amplio consenso social, confiamos en que esta facultad será ejercida con responsabilidad, objetividad y transparencia, privilegiando en todo momento la tutela efectiva de estos derechos”, señaló el regulador. (REFORMA, PORTADA Y NEGOCIOS, P. 1 Y 5, ALEJANDRO GONZÁLEZ)

GÉNEROS DE OPINIÓN

¿PODEMOS HABLAR DE TERRORISMO?/ JORGE CARRILLO OLEA

En la cresta de la ola noticiosa sobre el hecho terrorista más reciente, el del Metro de San Petersburgo, puede ser procedente una reflexión sobre el tema relacionado con México. En ello importa enfatizar que a pesar de caracterizarse el fenómeno por tener expresiones regionales, nacionales e internacionales, el terrorismo no ha tenido manifestaciones en nuestro país. Sin embargo, la expansión de esta forma de reivindicaciones políticas, religiosas, fundamentalistas o simplemente criminales está al alza y debería ser estudiada de forma participada

VIERNES 7 DE ABRIL DE 2017

para conocer las posibilidades de que se concrete en México. [...] En México, por nuestra tendencia a victimarnos y a engrandecer incidentes, hemos deformado actos ocurridos definiéndolos sin serlo como terrorismo. En su momento se persiguió ferozmente a los responsables, se les enjuició y sentenció por un delito que nunca se pudo configurar alrededor de su fundamental característica para nombrarse jurídicamente terrorismo. Sólo para señalar el pobre calibre de algunas de las experiencias mexicanas, se mencionan algunos ejemplos: 8 enero 1994. Estalla un coche en el estacionamiento de Plaza Universidad. No hay heridos ni pérdidas humanas; se reportan pocos daños materiales. Sin base, el gobierno atribuyó el ataque al Ejército Zapatista de Liberación Nacional (EZLN), sin embargo, fue reivindicado por el Partido Revolucionario Obrero Campesino Unión del Pueblo. 8 de agosto 2001. Tres artefactos de fabricación casera detonan frente a sucursales de Banamex en Palmas, calzada de Tlalpan y en la colonia Bondonjito. Las Fuerzas Armadas Revolucionarias del Pueblo (FARP) se adjudicaron el ataque. 6 noviembre 2006. Detonan explosivos en una sede del PRI y otra del Tribunal Electoral. Se informa sobre la existencia de otro explosivo en una sucursal del banco Scotiabank que es desactivado. 15 febrero 2008. Un muerto y dos heridos es el saldo de dos explosiones ocurridas a las 14:30 horas en la acera del número 346 de avenida Chapultepec, a dos cuadras de la Secretaría de Seguridad Pública de Distrito Federal. No se encontró a los responsables. (LA JORNADA, POLÍTICA, P. 17, JORGE CARRILLO OLEA)

SIN PROTOCOLO/ SÓLO MULTAN A DELFINA/ JOEL SAUCEDO

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) multó a la candidata de Morena al gobierno del Estado de México, Delfina Gómez Álvarez. La sanción económica obedece a la realización de actos anticipados de campaña por parte de la entonces precandidata y la estructura partidista de Morena. Sin embargo, las autoridades electorales dejaron a salvo al aventajado aspirante presidencial, Andrés Manuel López Obrador. Hay que recordar que el político de Tabasco ha visitado en reiteradas ocasiones el Estado de México en apoyo a la candidata de su partido. ¿Acaso el tabasqueño no ha incurrido en actos anticipados de campaña? ¿Sus aspiraciones y el uso de spots de Delfina no son una prueba irrefutable? La cuestión es que el TEPJF sólo decidió imponer una multa a Delfina y a su partido por aproximadamente 450 mil pesos. Durante la sesión del pasado miércoles, el Tribunal también exoneró a la candidata del PAN, Josefina Vázquez Mota. La excandidata presidencial fue acusada por el PRI de actos anticipados de campaña por la realización de un evento para el registro de su precandidatura. (LA PRENSA, NACIONAL, P. 13, JOEL SAUCEDO)